
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 3 DE JULIO DE 1811.

SAN MARCOS Y MUCIANO MARTIRES.

El jubileo está en la iglesia de Santiago

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4 h. 47' y se pone à las 7 h. 13. Es el 13. de la luna. sale à las 4 h. 35' tard. y se pone à las 2 h. 55' madr. del dia 4.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero
Prim. baxa à las 5 h. 53' mañ. || Seg. baxa à las 6 h. 16' tard.
Prim. alta à las 12 h. 4' mañ. || Seg. alta à las 12 h. 10' noch.

ANTIGUEDADES.

Roma 18 de Abril. — Continúan con mucha actividad los trabajos del Foro, y tenemos ya algunos resultados preciosísimos que contribuirán à facilitar el estudio de la topografía antigua de Roma. Se ha descubierto el pavimento de la *via-sacra*: y se ha reconocido su latitud y direccion, pero se halla por desgracia cubierta de unos treinta palmos de tierra, lo qual da pocas esperanzas de que se pueda escombrar en toda su extension.

El inmenso pilon de granito que recibe las aguas de la fuente del foro, se halla del todo descubierto. Son admirables su elegante hechura, el tamaño de sus proporciones, y el pie que le sostiene.

En el coliseo se han descubierto todas las gradas que

alcundán por la parte exterior este monumento precioso. Al pie se encuentra un enlosado hecho con grandes baldosas de piedras que en medio tienen agujeros para dar salida á las aguas parece que un aqüeducto subterráneo llevaba despues estas aguas al Tiber. Todos estos trabajos nos dan una idea mucho mayor de la solidez de este monumento, y del poder que en tan corto tiempo levantó tan grande edificio.

Se han principiado las excavaciones en lo interior: ya nos presentan la antigua arena, los muros que la cercaban, las janlas subterráneas en que se encerraban los animales destinados á combatir, y otras muchas construcciones tan sólidas como curiosas.

20 de Abril. — Nuevos descubrimientos hechos en una excavacion en las inmediaciones de la ciudad, excitan en este momento la mas viva curiosidad. Estas excavaciones han sido en el territorio de la antigua ciudad de Veyes, que, como todos saben, fue tomada por los Romanos en 360, repoblada por ellos y hermoseada por los Emperadores.

El Sr. Giorgi, labrador propietario del terreno, á causa de haber hallado en Febrero algunas columnas á poca profundidad hizo trabajar á treinta hombres, y logró encontrar la estatua mas hermosa de Tiberio que se conoce. Es de tamaño heroico: está sentado el Emperador y tiene la clámide sujeta con un broche en camafeo con la figura de un leon: la mano izquierda descansa en el puño de la espada: la cabeza se parece perfectamente á la de las medallas, y es sublime en execucion y expresion: los brazos y las rodillas, el cabello y los paños, son sumamente bellos: la obra es de marmol griego trabajada por un artista griego. Los escultores romanos la admiran.

Se ha encontrado tambien un bellissimo busto que se cree ser de Lépido, un esclavo frigio en cariátide, una bonita cabeza de Flora, la parte inferior de una sacerdotisa, cuyos paños son del mejor estilo, un fragmento de trofeo en baxo relieve, con la cabeza de un esclavo que ha quedado pegada, un inmenso dolin, muchísimos chapiteles &c.

Es notable haberse encontrado los chapiteles puestos en orden unos sobre otros, las columnas tendidas, y la cabeza de Tiberio puesta entre sus pies: lo que induce á creer que despues de la destraccion que hechó por tierra estos monumentos, se enterraron con cuidado los pedazos para libertarlos de los bárbaros. (*Ambigú.*)

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Viena 19 de Mayo. — Las últimas noticias de Bucharest y Constantinopla convienen en que continuan con mucha actividad las negociaciones entre Rusia y la Prusia: que es de creer se haga la paz, por que ambas potencias la desean igualmente y están dispuestas á hacer mútuos sacrificios.

Londres 10 de Junio. — Un caballero que salió de Vizcaya el 23 de Mayo ha llegado á esta capital, y asegura que despues de la llegada de Bessieres ni un soldado frances ha entrado en España; y que por el contrario habian vuelto á Francia muchos, la mayor parte inhábiles.

Las cartas de la costa francesa refieren que Buonaparte ha mandado prender 68 capitanes de barcos en Embden por sospechosos de comunicar con los ingleses. Tambien hace levantas rigurosas de las tripulaciones de barcos mercantes para su esquadra.

Londres 13 de Junio. — Cartas del Rio Janeiro con fecha de 7 de Abril refieren que Lord Strangford habia recibido noticia de oficio de que la junta de Buenos-Ayres habia publicado su ilimitada declaracion de independenciam. El Virrei Elío habia preparado una expedicion en Montevideo para atacar á Buenos-Ayres y habia pedido formal socorro á ingleses y portugueses. (*London Chronicle.*)

14 de Junio. — Las cartas de Gottemburgo expresan sus temores de que la esquadra inglesa empieze hostilidades contra aquel puerto. El Almirante Saumarez todavia permanecia en aquellas aguas, y se dice haber declarado de oficio

que si no le entregaban la esquadra mercantil de Carlsham con sus cargamentos, empezaría las hostilidades. La siguiente carta es la mas circunstanciada en todo. — Gottemburgo 30 de Mayo. — Bernadotte se ha hecho muy popular. Hai órdenes en todos los puertos suecos para apresar los buques dinamarqueses, quemar sus corsarios, y hacer prisioneras las tripulaciones. Los dinamarqueses tienen mas de 400 corsarios. Me aseguran que Buonaparte ha confiscado los bienes de Bernadotte en Francia y que el embajador Sueco ha salido de Paris. — El principe de Eckmuhl habló con mucha insolencia de Bernadotte al ministro Sueco en Hamburgo. Parece inevitable la guerra con Dinamarca; pero las cosas seguirán diferente rumbo, si la Rusia compone desavenencias con la Francia. Bernadotte ha expresado con la mayor claridad que el apresamiento de barcos suecos por corsarios dinamarqueses será considerado como agresion y hostilidad. Se dice que se confiscará la propiedad tanto prusiana como dinamarquesa. Solo en Carlsham y Carlscrona se han verificado las órdenes de descargar los barcos. Se mandó salir de estas dos plazas á los extranjeros, y entonces se suspendió el descargo. Los efectos quedaron á disposicion de los propietarios, pero baxo condicion de que no se exportasen.

La esquadra del Báltico á las órdenes del vice-almirante Saunarez se compone de 17 Navios de línea, uno de 100 cañones, dos de 98, doce de 74, y dos de 64; ademas tiene 7 fragatas, 12 corbetas, y 3 cutters.

La Mercedes que ha llegado á Plimouth, trae noticias de Africa las quales nos quitan toda esperanza acerca de la existencia de Mungo Parke el emprendedor viagero. Todas las diligencias para averiguar su paradero, han contribuido solo á confirmar las anteriores noticias de su muerte. La causa inmediata de esta parece haber sido una calentura producida de los trabajos que ha sufrido. Exhaló él último suspiro en la choza de una negra anciana; y ni rastro se encuentra de sus papeles.

Errata considerable. — En el diario de ayer pag. 3 línea última donde dice *Prusia*, léase *Francia*.